

# Revisan al alza la calificación de La Paz

Redacción  
estados@eleconomista.mx

**HR Ratings** revisó al alza la calificación de “HR B+” a “HR BB”, con perspectiva Estable, al municipio de La Paz, Baja California Sur, debido a la reducción observada y proyectada en los niveles de endeudamiento relativo de la demarcación, derivado de un comportamiento positivo en los Ingresos de Libre Disposición (ILD).

“Lo anterior después de que, al cierre del 2022, los ILD reportaron un crecimiento del 37.5%, que redujeron la métrica de deuda neta (DN) a ILD de 17.3% en 2021 a 10.3% en el 2022”, reporta la agencia.

Dicho nivel fue inferior al proyectado en la revisión anterior, que fue de 20.2%, ya que el municipio no recurrió al uso de financiamiento de corto plazo, lo que representa una mejora en relación con la situación de impago que se presentó en el 2021.

Además, la métrica de pasivo circulante (PC) a ILD se redujo de 114.5 a 95.7% en el periodo de análisis, aunque este nivel sigue siendo alto con respecto al promedio de los municipios calificados por HR Ratings.

Para los próximos años, espera que la recaudación propia mantenga un dinamismo positivo, lo que se vería reflejado en que la DN a ILD se encuentre en un

promedio de 13.4 por ciento.

La calificadora añade que con los resultados financieros esperados, sumado a la expectativa de cumplimiento de un convenio de pago del pasivo por retenciones de ejercicios anteriores celebrado en el 2022, se proyecta que el PC a ILD se ubique en un promedio de 89.6% del 2023 al 2025 (contra 106.9% previo).

## Limitaciones

De los factores adicionales considerados por HR Ratings, los referentes a gobernanza y ambientales son limitados, mientras que el factor social es evaluado como promedio.

En cuanto al factor de gobernanza, la

agencia agrega que el municipio cuenta con áreas de oportunidad relacionadas con la transparencia y el desglose de su información financiera.

En el factor ambiental, de acuerdo con el Atlas Nacional de Vulnerabilidad al Cambio Climático, se presenta una alta susceptibilidad en los fenómenos hídricos, especialmente ante ciclones tropicales.

Respecto al factor social, señala que la pobreza moderada y el número de policías por cada 1,000 habitantes son superiores a la media nacional, pero las tasas de vulnerabilidad ante carencias sociales y de robo a casa habitación son superiores al promedio.